

Laudatio Gerd Loacker

Viele engagierte Choristen sind bestrebt, die Proben und die weiteren Termine des Chores wahrzunehmen und als aktives Mitglied den Chor dadurch mitzugestalten. Allerdings gelingt es lange nicht allen, das auch wirklich umzusetzen, weil berufliche oder private Termine gelegentlich einen Strich durch die Rechnung machen. Da sind Sängerinnen oder Sänger mit einem Probenbesuch von 100% schon eine Besonderheit. Ihnen ist der Chor so wichtig, dass er den Vorzug vor anderen Dingen bekommt.

Einen solchen Mann haben wir heute eingeladen. Er hat seit dem Jahr 1991 nur einmal einen Probenbesuch von unter 90% vorzuweisen, der Rest liegt ganz nahe bei 100%.

Sein Vater war Jahrzehnte lang Mitglied beim Gesangverein Harmonie in Götzis. Und es war anfangs gar nicht gerne gesehen, dass er im September 1990 zum Männerchor Götzis kam und nicht zum Gesangverein Harmonie.

Die Rede ist von Gerd Loacker und ich bitte dich, lieber Gerd, zu mir zu kommen.

Wer Gerd kennt weiß, dass er eine Sache mit viel Einsatz angeht, wenn es ihm etwas gefällt und er es gerne macht. Und so überrascht es nicht, dass er bereits im Frühjahr 1991 als Beirat in den Vorstand gewählt wurde. Ein Jahr später wurde er zum Schriftführer, 1998 zum Obmann-Stellvertreter und 2000 schließlich zum Obmann gewählt. Und das ist er bis heute zum Glück geblieben.

Wer nun denkt, dass sich ein nahezu makelloser Probenbesuch und die Funktion des Obmanns locker ausgehen, weil der Herr Gerd ja sonst nichts zu tun hat, ist ordentlich am Holzweg.

- Mehr als sein halbes Leben war er Inhaber und Geschäftsführer des Dorfinstallateur
- Während seiner Obmannschaft war der Männerchor Götzis kräftig unterwegs. So führten die Chorreisen 2003 zum Deutschen Chorfest in Berlin, 2006 zum Chorwettbewerb Austria Cantat nach Graz, 2011 und 2017 zum Internationalen Chorfestival in Lindenhof, Deutschland. Dann wurden die Reisen aufwändiger und die Reiseziele lagen noch weiter entfernt. 2008 reiste der Männerchor Götzis nach Südafrika und 2014 nach Südamerika.
- Weil ein Chor nicht reicht, hat er mehr als 20 Jahre beim Kammerchor Vocale Neuburg gesungen.

Lieber Gerd! Es ist schon erstaunlich, was du alles machst.

- Ich kenne dich als Sponsor- und Geldbeschaffer, der sich nicht mit kleinen Beträgen zufrieden gibt. Viele Projekte des Männerchor Götzis konnten nicht zuletzt auch deshalb durchgeführt werden, weil du die Kohle beschafft hast. Deine legendäre Bemerkung dazu lautet: „Organisierend ihr s'Konzert, dass a Geald iha kut, luag i.“
- Ich kenne dich auch sozusagen als Chorleiter-Beschaffer. Denn nachdem Oskar Egle bekannt gegeben hat, dass er als Chorleiter aufhören würde, lag es an dir, die Nachfolge zu regeln. Und wieder warst du hartnäckig und zielstrebig und ergebnisorientiert. Dass nun Vera Prantl-Stockeuren Chor leitet, geht somit also auch auf deine Kappe.
- Ich kenne dich aber auch als Weinexperte, als Schnapskenner, als Fernet Branca-Trinker und als Liebhaber von gutem Essen.

- Und ich kenne dich als Apostel. Das bedarf nun vielleicht einer Erklärung. Die Apostel, das sind trinkfeste Männer, die sich alle zwei Jahre auf ein mehrtätiges Sensorik-Seminar einlassen und dabei nur genießen und singen. Weil es anfangs 12 Männer waren, nennen wir uns „die Apostel“. Gerd ist mit Oskar zusammen Organisator und Reiseleiter. Finanzminister ist Gerd alleine.

Meine Damen und Herren! Gerd Loacker ist nicht der Ansicht, dass es ausschließlich eine Ehre ist, Obmann zu sein und dass damit keine weiteren Verpflichtungen verbunden sind. Vielmehr ist er als Obmann sehr rührig und sehr bemüht. Und das überaus erfolgreich.

Lieber Gerd!

Einige deiner Vorzüge haben wir bereits gehört. Und es gehört unbedingt die Tatsache dazu, dass du ein sehr guter Sänger bist. Ein Tenor mit Strahlkraft und einer ausgezeichneten Stimme. Ein Sänger, wie man ihn sich als Chorleiter wünscht. Und wenn es Veranstaltungen des Chorverband Vorarlberg gibt, dann bist du so gut wie immer dabei. Funktionärstage, Singseminare, Vokalwochen, Chorwerkstatt, Konzerte. Die Reihe könnte ich beliebig fortsetzen. Und wenn du einmal nicht dabei bist, dann bist du entweder im Urlaub oder ... im Urlaub.

Deine Verdienste um den Männerchor Götzis, um den Projektchor am Kumma und um das Chorsingen sind offensichtlich. Die Verantwortlichen im Chorverband Vorarlberg sind einhellig der Meinung, dass deine umfassenden Tätigkeiten speziell gewürdigt werden sollen.

Daher ist es mir eine Freude, dir das „Goldene Ehrenzeichen“ des Chorverband Vorarlberg zu verleihen. Ich danke dir für alles und hoffe, dass du noch lange so weiter machst.

Herzliche Gratulation!